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Editorial

y  Opiniones

Por Silvana Melo y Claudia Rafael

Hay un futuro colectivo en riesgo. Ayer la calle se en-
cendió ante tanta amenaza de destrucción. Esa calle que es
el único escenario de la resistencia y la rebeldía. Para defen-
der a la educación pública en ese prisma que apuesta por
volver a soñar con un futuro digno de ser construido y vivi-
do. Ahora la palabra está en el Congreso.

(APe).- Tal vez la definición más potente de los mar-
chantes por la universidad pública apareció en el medio del
largo documento leído por la presidenta de la Federación
Universitaria Argentina. Ese concepto que remite a aquel
viejo mayo del 68 con eso de que no queremos que nos arre-
baten nuestros sueños. Nuestro futuro no les pertenece.

Es que hay un futuro colectivo que está en riesgo. Un
futuro amenazado por las tenazas de los vulgares decisores
que miden a la vida econométricamente, con una planilla
de excell en el corazón y un gráfico de barras en el cerebro.
Hay un futuro al que le están cercenando los pies y manos
de la cultura y de la ciencia, los ojos y la lengua de todo
aquello que ve y habla, para que los pueblos ya no vean, ya
no piensen, ya no hablen. Es una maquinaria puesta en
marcha para la amputación de las piernas del futuro, una
maquinaria que un grupo de cultores de la grosería y del
disfrute del dolor de los otros desea generalizar para hacer
un país que no es éste. Que nunca fue éste.

Que nunca será éste.
El gran tema de estos tiempos es justamente todo aque-

llo que se viene arrebatando con una sistematicidad cruel
del futuro y de los sueños de varias generaciones. Niños,
adolescentes y jóvenes que vislumbran –o quizás aún no del
todo para muchos- que el futuro es esa cosa inasible que
corre el riesgo de diluirse ante los ojos. Que amenaza con
desaparecer. Que corre el riesgo de ser implosionado por las
voces oscuras que, desde el poder, no hacen más que sem-
brar semillas de perversidad.

La educación pública, la universidad pública como ban-
dera del ascenso social (desde hace años en franco peligro),
del orgullo del hijo profesional del padre obrero, hoy está en
el patíbulo justamente por esa esencia. Por su médula noble,
que se vuelve vil para este presente increíble, inusitado, que
se descargó sobre esta tierra como una tormenta preparada
durante décadas por la impunidad precedente.

La educación pública, la universidad pública, la que es
capaz de crear la primera generación de profesionales en
familias de historia trabajadora, la que es hacedora de ese
orgullo, hoy tiene la cabeza en la guillotina.

El presidente ya vetó el financiamiento universitario.

Ahora es el Congreso quien tiene en sus manos el cambio
histórico. Que no sea el de la vergüenza.

La educación pública, la universidad pública, merece
ser constructora de un camino liberador y ajeno a las corpo-
raciones que tantas veces la fueron cooptando para ponerla
a su servicio, destruir la vida y la equidad y formar profesio-
nales ajenos a los dolores populares. La gran apuesta no es
sólo la de mejorar presupuestos, incrementar salarios, habi-
litar concursos abiertos donde no los hay sino –y sobre todo-
transformar la educación para aportar miradas críticas des-
tinadas a escuchar, a sentir, a compartir, a comprometer, a
gestar desafíos, a imbuir de sueños y a entusiasmar hacia
utopías de un país en el que quepan las voces más acalladas,
en el que los olvidados tengan un lugar en la mesa de las
decisiones, en el que se edifiquen miradas capaces de rom-
per lo injusto y de abrazar a los nadies para que de una vez
y para siempre dejen de serlo.

Por eso todo el país ayer fue calle. En la capital populosa
y en el interior que no se mira. Todas las calles se poblaron
mientras los vulgares decisores desovillaban serpentinas de
insultos, infamias y falsedades por las redes. Para desacti-
var lo que ya estaba activado y no tenía regreso.

Porque cuando la calle se enciende, cuando las calles de
punta a punta de esta tierra tan larga, se brotan, se plantan y
dicen con esto no y empiezan a mirar hacia el Congreso y
comienzan a ruborizar a legisladores que han perdido la
vergüenza hace rato y deciden que hay límites que no se
superan y se bajan de las veredas porque los protocolos se
esfuman cuando hay multitud y no importa si aparecen dos
o tres impresentables que deberían quedarse en casa porque
se pierden entre centenares de miles con decisiones firmes.

Entonces los cultores de la grosería y el disfrute del do-
lor del otro hablarán y gritarán y babearán su ira.

Pero la calle está en pie. La calle, que es el único escena-
rio de la resistencia, de la rebeldía.

Y ellos lo saben.

Habló la calle.
Los que quieran oírla, que oigan

La pérdida abrupta de las condiciones de vida de las gran-
des mayorías democráticas que reaccionan en defensa de sus
derechos en contraposición al polo del gobierno mileista de
las derechas, preanuncia un fuerte aumento de las tensiones
políticas.

“El ajuste más grande de la historia" va horadando la vida
del pueblo desde los núcleos más humildes a las clases me-
dias. En tanto, las organizaciones sociales y políticas reaccio-
nan recibiendo el aliento de sus bases, quienes reclaman res-
puestas activas y unión frente a las políticas del gobierno, sus
socios del PRO y otros “amigables” que le votan vetos y leyes
Bases.

Los cinco principales gremios del transporte se declararon
en estado de alerta y movilización “frente al ajuste y en solida-
ridad con los sindicatos aeronáuticos”, asumiendo un rol de
mayor confrontación, lo cual implica además, un posiciona-
miento político ante la conducción de la CGT. La regresiva
“reforma” laboral introducida por la Ley Bases marca la dis-
puta con sindicatos y trabajadores. Ya advirtió el vocero Ador-
ni su carácter ideológico: “Estamos a favor de la libre contra-
tación, incluso si fuese por una jornada laboral de 12 horas”.
El portavoz imagina un retorno a 1890 antes de los liberales,
las izquierdas de principio del siglo XX y de las leyes labora-
les del peronismo.

 Milei, como Menem
En los 90’, Menem amenazaba “tren que para, tren que

cierra”; así fue que se destruyó una gran parte de nuestra red
ferroviaria. Milei lo copia y se propone recrear también sus
eslóganes imaginando “avión que para, aerolínea que se pri-
vatiza”, a pesar de que la línea de bandera fue excluida del
proyecto de Ley Bases. Aerolíneas sigue siendo un botín de-
seado por los grandes holdings empresarios como en los 90.
Por entonces, capitalistas españoles presentados como ejem-
plo de la eficiencia privada frente al despilfarro estatal, se apo-
deraron de Aerolíneas Argentinas. Los privados resultaron ser
un grupo de forajidos y aventureros que saquearon nuestra
empresa, vendieron rutas y valiosísimas propiedades en las
capitales europeas. Todo indica que se intenta una nueva ver-
sión de aquel despropósito, solo que ahora “se modernizan” y
la ofrecen a negociantes latinoamericanos socios de Mauricio
Macri. Así es que el gobierno nacional se va transformando
abiertamente en un lobby para favorecer a capitalistas, finan-
cistas y fondos de inversión. Con el RIGI, el mega DNU 70/23

y las facultades delegadas al presidente, las riquezas argenti-
nas se encuentran en venta. Aviones, ferrocarriles, pozos pe-
troleros y gasíferos, tierras públicas y represas hidroeléctricas,
¡todo está ofrecido! Son muchos los empresarios locales y ex-
tranjeros que se babosean pensando en su tajada, aprovechan-
do el entusiasmo de su presidente que los puso en el podio de
“verdaderos héroes”.

Ocupación y demanda.
Las fuerzas del pueblo, a las que recientemente apeló Cris-

tina, se reactivan ocupando el espacio público y demandando
a los legisladores que cumplan sus mandatos ante el electora-
do. Una vez más, se trata de la puja entre la deuda con las
grandes mayorías, sumidas en la incertidumbre, la desespe-
ranza e inclusive el hambre frente a la voluntad política de
privilegiar el pago a los prestamistas del FMI. El presidente
reza para que lleguen las inversiones que el RIGI habilitó, y
que el FMI vuelva a la aventura irresponsable de otorgar nue-
vos préstamos. Mientras tanto ajusta a asalariados incluyendo
la reposición del impuesto a las Ganancias a 800 mil trabaja-
dores.

Hasta ahora las invocaciones presidenciales a las fuerzas

del cielo no tuvieron eco. Entre tanto en la tierra la cosa se
pone cada vez más espesa, al punto que el papa Francisco,
hizo públicas sus críticas a la gestión libertaria. La descarnada
impugnación papal generó un notorio desconcierto en el mi-
leísmo. El pontífice argentino decidió cruzar su Rubicón con
el propósito de influir en la opinión pública y en las fuerzas
sociales y políticas en defensa de los humildes y las clases
medias, los jubilados reprimidos, criticando a los políticos “que
se entregan a los cocodrilos”. Francisco convocó al pueblo a
“no resignarse, los acompaño en su camino”. Resulta muy va-
liosa su idea de que la clase media se sensibilice ante los pade-
cimientos de tantos millones de seres humanos. La derecha
siempre medró políticamente utilizando a las clases medias,
inculcando prejuicios anti populares y anti peronistas, al extre-
mo de la creación de simbolismos racistas como cabecitas ne-
gras o negros de mierda. Francisco dejó claro que el problema
para las grandes mayorías sociales del pueblo humilde y de las
capas medias es la acumulación y la exaltación de la riqueza
de las minorías. El mentado tema de la pobreza, en realidad
está causado por la riqueza de los súper millonarios y sus for-
tunas pornográficas, a quienes el presidente califica de héroes.

El campo popular enfrenta la tensión entre los núcleos so-
ciales cada vez más decididos a unirse y organizarse en la lu-
cha opositora, y quienes se autotitulan realistas y sostienen la
idea fuerza del “no se puede”, “no hay condiciones”. Esa línea
argumental concluye inevitablemente en que no hay otra alter-
nativa que allanarse al plan de los editorialistas que toman la
palabra en nombre de los grandes empresarios y financistas.
Su punto central es el de explotar la derrota electoral y el des-
contento con el propósito de correr todo el espectro político
hacia el “centro”, o sea, hacia otra variante de la derecha. Esa
postura implica nada de peronismos de independencia econó-
mica y justicia social, nada de izquierdismos populares, nada
de un frente amplio de ideas y programas que miren y actúen
sobre las fenomenales riquezas de una burguesía local parasi-
taria subordinada a los financistas de Wall Street.

El plan antipopular está a la vista, aunque una parte de la
sociedad aún sostenga esperanzas y sea porosa a la narrativa
oficial que sigue culpando de sus desgracias “a los políticos y
la casta”. El discurso que logró penetrar a fuerza de odio en
una parte de la opinión pública tiene otro componente nocivo:
“Los males de la Argentina tienen como culpable al déficit fis-
cal”. “Estamos mal porque se gastó mucho, se robaba mucho,
entonces el ajuste es inevitable”. Como diría Jauretche, “una
zoncera” que resulta necesaria desarmar.

*Presidente Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos.

Todo a remate para el FMI

Juan Carlos Junio *
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Sociedad

En el mes rosa, en que
se hace concientización para
la prevención sobre el cán-
cer de mama la médica Ma-
riela Gigli, especialista en
ginecología al convocar jun-
to a Lalcec en el Hospital
Municipal «Dr. José Sauret»
a las mujeres a que se cui-
den y señaló que los hombres
también deben controlarse
las mamas.

 «El cáncer de mama es
una enfermedad detectable
fácilmente porque es un ór-
gano externo, entonces no-
sotros tenemos la posibilidad
de poder detectarlo precoz-
mente y de esa forma poder
acceder a un tratamiento
adecuado y tener la posibili-
dad de cura» comenzó expre-
sando la profesional que
brinda atención ginecología
en el hospital municipal y al
mismo tiempo señaló «todas
las mujeres debemos darnos
cuenta que también tenemos
que cuidarnos a nosotras y
no ser cuidadoras, es impor-
tante para hacer hincapié en
esto»

Al brindar algunas esta-
dísticas sobre el cáncer de
mamas manifestó que en la
actualidad una de cada 9
mujeres desarrollan cáncer
de mama y se producen en
Argentina 6100 muertes al
año por cáncer mamario y
estiman que se van a produ-
cir 22000 casos nuevos por
año, lo que representa el 32,1
% de muertes por cáncer en
Argentina, es decir una cuar-
ta parte del total de cáncer,
son por mamas, es un indi-
cador muy alto.

Por otra parte indicó que
las mamografías detectan y
previenen entre un 30 y 50
%, de los casos cuando esta
detectado a tiempo. Al vol-
ver a insistir sobre a impor-
tancia de los estudios mamo-
gráficos como así también en
la prevención, la Dra Gigli
sostuvo que es importante
tener en cuenta hábitos de
vida saludable para evitar
llegar a tener una enferme-
dad como el cáncer

«Sabemos que no es solo
una enfermedad, sino que es
un conjunto de enfermeda-
des  relacionadas con hábi-
tos, estilo de vida, congenes,
herencia genética y con re-
laciones ambientales, enton-
ces tenemos otras pautas
para ir viendo en la preven-
ción del cáncer, que es lo que
vamos a ir hablando en las
diferentes charlas que vamos
a ir brindando junto a la nu-
tricionista durante este mes»
manifestó al adelantar que el
próximo 18 de octubre rea-
lizaran la charla denomina-
da «Historias de valor y es-
peranza», como así también

estarán recorriendo los cen-
tros vecinales con charlas
preventivas y la realización
del circuito de la mujer los
días lunes con realización de
control médico ginecológico,
análisis clínicos, ecografía y
electrocardiograma en el
hospital municipal «Dr. José
Sauret»

En relación a la cantidad
de estudios realizados el año
pasado consideran que es la
misma cantidad que necesi-
tan cubrir la población de
Morteros. En el año 2023 en
pacientes que se atienden en
el hospital realizaron 175
mamografías, de las cuales
5 tuvieron resultado para
evaluar, contando en este
momento con 5 pacientes
bajo tratamiento con diag-
nóstico de cáncer de mama
y están haciendo una lista de

espera para las mujeres que
necesitan mamografías. Ges-
tionaron ante el gobierno
provincial el mamógrafo
móvil para realizar los 175
estudios, pero aún esperan
respuesta.

Cáncer y
medio ambiente

Al consultarle que im-
pacto tienen como causas
ambientales los agroquími-
cos que se diseminan no solo
en el campo, sino también en
la zona urbana, la Dra Ma-
riela Gigli, respondió que «la
causa ambiental es impor-
tante, hay estudios que de-
terminan los factores onco-
génicos ambientales no solo
para el cáncer de mama, sino
para todos los cáncer, la im-
portancia de la prevención
en prácticas ambientales o en
prácticas saludables en la
familia es primordial»

Agregó, «Mi opinión
personal es que podemos
empezar por casa, si noso-

tros sabemos que factores
ambientales están produ-
ciendo, no vamos a hablar de
lo que es el agro, fumigación,
es algo muy grande, pensa-
mos en los tóxicos de los
plásticos, la tapa con la que
corto la verdura, empecemos
por casa, si hay estudios que
determinan, hay estudios
epigenéticos que determinan
que no solamente el cáncer
esta relacionando con lo de
hoy, con el humo que pueda
haber. Las mujeres tenemos
la posibilidad de transmitir
a través de nuestros genes
hasta tres generaciones lo
que percibimos, el hecho que
nuestra alimentación y nues-
tras actividades, nuestros
contactos sean saludables,
estamos previniendo para
tres generaciones siguientes»

Exámenes
Al hacer referencia a es-

tudios para la detección pre-
coz para la prevención se
refirió a la mamografía, a los

auto exámenes como así
también a los antecedentes
familiares, explicando la Dra
Mariela Gigli que dentro de
los estudios de la prevención
esta la mamografía que «es
la más conocida que se rea-
liza en las mujeres a partir
de los 40 años, sino no tie-
nen antecedentes heredita-
rios».

Cuando la mujer tiene
antecedentes hereditarios de
cáncer de mama, evalúan si
estos son por parte de la rama
materna o de la rama pater-

Dra Mariela Gigli «cuidarnos a nosotras
y no ser cuidadoras»

Octubre Rosa es el mes de la sensi-
bilización sobre el cáncer de mama. Se
trata de una campaña internacional
anual de salud organizada por las prin-
cipales organizaciones benéficas rela-
cionadas con el cáncer de mama con el
fin de reforzar la sensibilización sobre
la enfermedad y recaudar fondos para
investigar su causa, prevención, diag-
nóstico, tratamiento y cura. En Morte-
ros al igual que en la región es Lalcec
la organización benéfica que lleva ade-
lante la misma.

El evento comenzó en octubre de
1985 con el fin de promover las mamo-
grafías como la herramienta más eficaz
para combatir el cáncer de mama y en

na, como así también la can-
tidad de familiares que su-
fren cáncer de senos, la edad
de estos y a partir de contar
con toda esa información el
profesional es quien indica-
rá a que edad la paciente va
a empezar a realizar los es-
tudios mamográficos, «pero
en principio de acuerdo a la
Organización Mundial de la
Salud se hace a partir de los
40 y hasta los 70 años, es el
rango etario en el cual se
puede detectar precozmente
las lesiones no palpables o
lesiones tratables y curables»

Acotó que «existe un tipo
de lesiones que pueden pre-
sentarse entre una mamogra-
fía y otra, significando entre
un 3 y 10 % de patología
mamaria neoplásica que
puede presentarse entre uno
y otro control que suelen ser

más agresivos, pero al hacer
el screening en poblaciones
en general, estamos dismi-
nuyendo la posibilidad, en-
tonces abarcamos mucho
más la posibilidad de cura
del cáncer de mama»

Autoexámen
mamario

Al puntualizar que el
auto examen mamario es
importante para detectar en-
tre un examen y otro la apa-
rición de algo diferente, per-

Lalcec Morteros: Sensibilización sobre el Cáncer de Mama

Prevenir por una misma, las hijas y las nietas

1989 la Organización Mundial de la Sa-
lud (OMS) lo estableció como el mes para
la sensibilización sobre el cáncer de
mama. El 19 de octubre es el Día Interna-
cional de Lucha contra el Cáncer de
Mama.

Los orígenes del listón de color está
inspirado cuando en 1979 la esposa de
un rehén que había sido tomado en Irán
ató listones amarillos alrededor de los ár-
boles en su patio delantero como símbolo
de su deseo de que su esposo regresara
sano y salvo a casa.

Esos listones amarillos inspiraron a
activistas de la lucha contra el Sida para
que sean utilizados los mismos por sol-
dados que luchaban en la Guerra del Gol-

fo, después fue cambiado a rojo  bri-
llante y lo enrollaron.

Esos listones se convirtieron en si-
nónimo de organizaciones benéficas y
campañas de distintos tipos, adoptan-
do el rosa para el cáncer de mama, crea-
do en 1992 por Charlotte Hayley quien
creó moños de color melocotón hechos
a mano para honrar a su madre, a su
hermana y a su abuela, que habían lu-
chado contra el cáncer de mama  y Eve-
lyn Lauder sobreviviente de cáncer de
mama comenzó a distribuir los listo-
nes rosas para ser adoptado las organi-
zaciones siendo ampliamente recono-
cidos como el símbolo de la sensibili-
zación sobre el cáncer de mama.

mitiendo acudir al médico
antes de la realización de la
próxima mamografía y de-
tectar de manera anticipada
la lesión.

«El auto examen mama-
rio recomendamos, que la
paciente lo haga siempre
frente del espejo para poder
mirarse las mamas, conocer
como son y cómo se mueve
la mama de diferente formas,
levantando los brazos, lle-
vándolos para atrás, enton-
ces al mirar en el espejo veo
si son asimétricas, si los pe-
zones están retraídos, asi me
voy a dar cuenta si el mes
siguiente la mama se movió
diferente, si el pezón esta
retraído y antes no lo estaba,
la calidad de la piel, si noto
que esta diferente, si noto al
palparme un nódulo. Siem-
pre es conveniente que se
haga después del periodo
menstrual, porque cuando
vamos a menstruar genera-
mos una síntesis de hormo-
nas que nos producen un
cambio en las mamas, si ha-
cemos el auto examen ma-
mario antes del periodo men-
strual podemos notar algo al
palpar que nos puede asus-
tar, entonces que sea siem-
pre después del periodo men-
strual, que sea enfrente del
espejo y otra cosa que se su-
giere es que lo hagamos en
la ducha con el pulpejo del
dedo, entonces al tener el ja-
bón y el agua la sensibilidad
nos aumenta, entonces pode-
mos tener mayor sensibili-
dad para detectar aquella le-
sión más chiquita que a ve-
ces no se puede detectar»
destacó

Finalmente la Dra Ma-
riela Gigli dijo que los hom-
bres también deben contro-
larse, «no solamente en los
hombres trans, sino los hom-
bres en general también tie-
nen que controlar las mamas
porque el cáncer de mamas
en el hombre es un 10 %,
entonces el hombre tiene que
hacer el auto examen con la
misma visualización que se
tiene que hacer la mujer, el
hombre lo tiene que hacer
porque existe la posibili-
dad».

Concientizar es provocar que alguien tome conciencia de algo
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Locales /Espacio Municipal

Realizan llamadas di-
ciendo que tienen turno para
vacunación de dengue, pero
en realidad es un ardid para
hackear el teléfono. No de-
ben atender la llamada

La Secretaria de Salud de
la Municipalidad de Morte-
ros alerta a la población que
malvivientes y estafadores
están realizando llamadas a
los vecinos de Morteros y la
región, diciéndoles que tie-
nen un turno para vacunar-
se contra el dengue. Luego
de captar la atención del ve-
cino, le solicitan un número
de 6 dígitos, enviado por
ellos mismos, el cual les per-
mite hackear el teléfono ce-

Reconocimiento a la
Escuela de Equinoterapia «El Andar»

La Municipalidad de Morteros brindó un emotivo agasajo a
la Escuela de Equinoterapia El Andar, por su trayectoria en la
comunidad y un emotivo reconocimiento a los jinetes que parti-
ciparon de un importante encuentro de equitación celebrado en
la ciudad de La Falda, Córdoba.

En el evento se hicieron presentes cuatro de los jinetes par-
ticipantes, acompañados por sus familias, terapeutas y miem-
bros de la comisión directiva de la escuela. Durante el encuen-
tro, compartieron sus experiencias y vivencias en este evento
deportivo, mientras disfrutaban de un desayuno organizado por
el municipio.

Como gesto de reconocimiento por su esfuerzo y dedica-
ción, los jinetes recibieron un obsequio en agradecimiento a su
participación y al valioso trabajo de inclusión que lleva adelan-
te El Andar en nuestra comunidad.

«Felicitamos y estamos muy contentos por la participación
de la comunidad de El Andar en estos espacios donde los chi-
cos puede demostrar sus habilidades y disfrutar de nuevas opor-
tunidades» manifestó la coordinadora de discapacidad Alejan-
dra Tonetti.

Encuentro del
centro integral de varones

Equipos técnicos de la Municipalidad de Morteros pertene-
cientes a la Dirección de políticas Inclusivas y de Género y la
Dirección de Salud Mental, fueron parte activa del primer en-
cuentro organizado por el Centro Integral de Varones de la ciu-
dad de Córdoba.

Durante la jornada, se trabajaron diversos enfoques que in-
cluyen técnicas de autocuidado, procesos de duelo, ciclos de
violencia y medidas cautelares para hombres que ejercen vio-
lencia.

Cabe destacar que en Morteros se lleva adelante el Progra-
ma Municipal de Varones, que funciona todos los viernes a las
14 h en Bv. 25 de mayo 1270 y es abierto para la comunidad.

«El objetivo esta puesto en buscar ampliar las formas de
actuación y el rol del diseño de nuevas políticas públicas para
enfrentar la problemática de la violencia de género», comentó
la directora Diamela Cravero.

«Este encuentro forma parte de una serie de iniciativas que
buscan fomentar espacios de reflexión y sensibilización ,cons-
trucción de una sociedad más equitativa y libre de violencias»,
agregó la directora Maria Aurora Bello.

Escuela de
Iniciación Deportiva

La Secretaría de Deportes de la Municipalidad de Morteros
dará inicio a la Escuela de Iniciación Deportiva el próximo miér-
coles 9 de octubre, de 18 a 19 hs, en el Centro Vecinal Sucre.
Este programa está diseñado para fomentar la actividad física y
la formación deportiva en niños y niñas a partir de los 6 años de
edad, brindando una nueva oportunidad para promover hábitos
saludables desde temprana edad.

La propuesta gratuita busca integrar a los más pequeños en
un espacio donde puedan desarrollar habilidades deportivas

mientras se divierten y aprenden en un entorno seguro. Las cla-
ses estarán a cargo de profesionales del deporte que guiarán a
los participantes a través de actividades dinámicas y educati-
vas, enfocadas en el desarrollo motriz y la promoción de valores
como el trabajo en equipo y el respeto.

«Esta iniciativa no solo apunta al aprendizaje deportivo, sino
también a la socialización y el crecimiento personal de los ni-
ños y niñas de nuestra ciudad. Esta nueva escuela deportiva se
enmarca en la política municipal de fortalecer los espacios de
recreación y formación deportiva», afirmó el intendente Sebas-
tián Demarchi

Venta de materiales reciclables
Desde la Dirección de Políticas Ambiebtales de la Munici-

palidad anunciaron la venta de 10.500 kg de materiales recicla-
bles, un hito que refleja el compromiso de toda comunidad con
la sostenibilidad y el cuidado del medio ambiente.

«El reciclaje es fundamental para preservar nuestros recur-
sos naturales y promover una cultura de responsabilidad am-
biental. Invitamos a todos los ciudadanos a continuar apoyando
estas prácticas y a participar en nuestras campañas de recicla-
je», afirmó la directora Elisa Cortese

Fortalecimiento del
trabajo del municipio con la Defensoría

El equipo de Niñez y Adolescencia de la Dirección de Polí-
ticas Inclusivas y de Género de la Municipalidad de Morteros
continúa avanzando en su labor con la Defensoría de los Dere-
chos de Niños, Niñas y Adolescentes, con el objetivo de garan-
tizar el pleno ejercicio de sus derechos.

Durante el reciente encuentro en el que participaron los equi-
pos estuvo presente la secretaria de Niñez, Adolescencia y Fa-
milia (Senaf) de Córdoba, Dra. Julia Reartes, quien compartió
datos relevantes sobre la población infantil y adolescente en la
provincia.

Córdoba es la segunda provincia con mayor población de
Argentina, con un total de 3.840.769 habitantes, de los cuales
978.749 son niñas, niños y adolescentes, representando el 27%
de la población.

lular y hacerse de todas las
contraseñas y el dinero en las
cuentas asociadas. 

Es por esto que se le pide
a la población 

- no atender el teléfono
si se identifica la llamada
como proveniente del Minis-
terio de Salud, 

- no continuar la llama-
da si el motivo es la vacuna-
ción contra dengue, 

- ‘ nunca compartir nú-
meros, ni datos personales.

«La única forma de no-
tificación que se usa para ci-
tarlos a vacunarse es a tra-
vés del ciudadano digital
CIDI», recordó Hugo Me-
néndez, Secretario de Salud.

Reartes subrayó el trabajo de la Senaf, que acompaña a
13.181 niños, niñas y adolescentes a través de diferentes moda-
lidades. Del total, el 65% se encuentra bajo el sistema de pro-
tección, el 13% corresponde a jóvenes en conflicto con la ley y
el 22% se encuentra en procesos de promoción de derechos.

«En Morteros, solo un caso se encuentra bajo medida ex-
cepcional, mientras que el resto es gestionado por el equipo lo-
cal de la municipalidad», afirmó la Directora de Políticas Inclu-
sivas y de Género, Diamela Cravero. Además, destacó el desa-
rrollo de un sistema de monitoreo de casos enfocado en la niñez
y adolescencia. Este sistema tiene como finalidad realizar un
seguimiento efectivo de las situaciones que afectan a este grupo
poblacional, centralizando la información y facilitando el análi-
sis. «Nuestro objetivo es mejorar la toma de decisiones y opti-
mizar la implementación de políticas de protección y apoyo para
los niños, niñas y adolescentes de la comunidad», señaló Cra-
vero.

Limpieza
en los Canales

La Secretaría de Servicios Públicos de Morteros informó
sobre la exhaustiva y prolongada tarea que han llevado a cabo
en la limpieza de los canales que rodean las áreas perimetrales
de nuestra ciudad. En los últimos cuatro meses, han centrado
sus esfuerzos en una intervención de gran magnitud, abarcando
18 kilómetros de canales que atraviesan las zonas más críticas
en términos de drenaje.

«Esta labor no ha sido sencilla. La extensión total de los 18
kilómetros ha representado un desafío de gran escala para nues-
tros equipos, que se enfrentaron a densas malezas y una acumu-
lación significativa de basura. Esta intervención fue fundamen-
tal para garantizar el flujo adecuado del agua, especialmente en
épocas de lluvia, cuando estos canales son esenciales para evi-
tar inundaciones. El trabajo en cada tramo de esta red requirió
una gran dedicación y tiempo, siendo una de las tareas de lim-
pieza más demandantes que hemos realizado» comenta Marce-
lo Bossio, Secretario de Servicios Públicos.

Es importante resaltar que en muchos de estos canales se
han encontrado con residuos arrojados de manera irresponsa-
ble, lo que obstruía el paso del agua y comprometía la seguri-
dad de los vecinos. «Hacemos un llamado a la comunidad: arrojar
basura en los canales no solo es imprudente, sino que también
reduce de manera considerable la capacidad de los mismos para
evacuar el agua, lo que podría desencadenar problemas mayo-
res» reitera Bossio.

Finalmente, desde el municipio agradecen a los vecinos por
su cooperación y solicitan a todos los ciudadanos que se com-
prometan a mantener nuestros canales limpios. «Cada acción
individual cuenta para proteger nuestra ciudad de las conse-
cuencias de la obstrucción y para evitar futuras inundaciones».

Alertan por estafa por vacunación

Escuela Juan Beiro obtiene el segundo
puesto en el concurso «Reciclass»

La institución educativa Juan Beiro ha sido reconocida con
el segundo puesto en la concurso escolar «ReciClass», impul-
sada por la Municipalidad de Morteros, recibiendo un premio
de $200.000.

Este reconocimiento al colegio se debe a que logró recolec-
tar un promedio de 13,9 kg por alumno, convirtiéndose en la
escuela que más residuos reciclables por alumno ha recolecta-
do en la competencia.

«ReciClass» es una iniciativa organizada por la Dirección
de Políticas Ambientales y la Dirección de Juventudes de la
Municipalidad, con el objetivo de fomentar el cuidado del me-
dio ambiente a través del reciclaje en las instituciones educati-
vas.

El intendente Sebastian Demarchi expresó su satisfacción
por los resultados de la competencia y reafirmó el compromiso
de seguir apoyando este tipo de iniciativas que contribuyen a
una ciudad más sustentable.
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Las diferencias existen-
tes entre el Concejo Delibe-
rante y el Ejecutivo munici-
pal se profundizaron en los
últimos días con el trata-
miento de la ampliación del
presupuesto municipal. La
intendenta manifestó que
hace caso omiso a los dichos
de los concejales, reafirmán-
dolo con el veto a la creación
de la escuela de música

En el transcurso de la
sesión los concejales tanto
oficialistas como opositores
cuestionaron la falta de pre-
visibilidad del Departamen-
to Ejecutivo en el manejo
presupuestario del munici-
pal, comenzando la misma
con la lectura del dictamen
de la comisión de hacienda
y presupuesto, a cargo de la
concejal oficialista Vanina
Martina en la que señala que
ambas bancadas realizaron
modificaciones de algunas
partidas, mantuvieron re-
uniones con secretarios y las
mismas fueron elevadas al
Ejecutivo, el que fue devuel-
to acotando parcialmente lo
propuesto.

Por su parte la concejal
Sonia Martina expresando
que «Siempre la misma his-
toria, el Concejo se encuen-
tra en el ojo de la tormenta
cuando hace el análisis de las
reformas planteadas y pide
tiempo para hacer el análi-
sis que nos exige la respon-
sabilidad que nos compete,
responsabilidad que no es
ejercida de la misma mane-
ra por parte del Ejecutivo».

Al cuestionar que cuen-
tan con más de 100 minutas
sin responder y que el 5 de
septiembre tuvo la última
reforma el presupuesto y
ahora plantean apuro, «de-
muestra la imprevisibilidad
para darse cuenta de las par-
tidas que estaban agotadas
antes del 5 de septiembre.
Los secretarios del Ejecuti-
vo demuestran desconoci-
miento de las disponibilida-
des que tienen en las parti-
das»

El concejal Fernando
Balsamo perteneciente al
mismo partido de la inten-
denta municipal Romina
López, manifestó que «El
Ejecutivo tiene la facultad de
llevar sus formas, pero tam-
bién nuestras facultades son
cuidar y administrar los re-
cursos de la municipalidad
donde todos somos parte de
esta crisis interna»

«Nosotros nuestro traba-
jo lo hicimos de la forma que
consideramos oportuna y
necesaria y otra vez mas, uno
siente la decepción de que las
instituciones o personas que-
dan en el no tuvo respuestas
inmediatas, pero son facul-
tades y responsabilidades
nuestras de que el presupues-
to y la administración con los
fondos de cómo van a ser
destinados los recursos de los
sanguillerminos al menos
tengan un análisis de parte

nuestra y como dijo la con-
cejal Martina una observa-
ción como para decir me pa-
rece que por acá no es» su-
brayó Balsamo

Al puntualizar que siem-
pre tuvieron la predisposi-
ción para modificar, acor-
dando entre los seis conce-
jales y pidió «el respeto sea
hacia el ciudadano y no ha-
cia el concejo o hacia el Eje-
cutivo»

El presidente del cuerpo
Gustavo Bagnasco, comen-
zó diciendo «Sea mentido
mucho en la última semana,
no solamente con nuestra
trabajo, sino con cuestiones
técnicas que las dicen desde
la intendencia hasta los se-
cretarios, conocen la realidad
de que no era cierto la situa-
ción de la falta de actividad
de algunos sectores de la
municipalidad para con el
presupuesto»

Así mismo señaló que la
situacion hizo que tuviesen
que reunirse con empleados
de un sector acreditando con
documentación los dichos de
los 6 concejales, «me parece
que no se está trabajando de
una manera correcta, la ex-
cusa de mentir con el presu-
puesto es propio de la impre-
visibilidad, de la falta de cri-
terio a la hora de tener polí-
ticas públicas para llevar
adelante un programa don-
de se tengan en cuenta las
prioridades de la problemá-
tica de nuestra ciudad»

Señaló Bagnasco que
con la excusa del presupues-
to dejaron gente sin trabajo,

instituciones y proveedores
pendiente de pago, «no ha-
bía ninguna imposibilidad
para el funcionamiento de la
municipalidad. Hace 30 días
no pudieron prever cuestio-
nes que hoy son de urgencia
deja mucho que desear el tra-
bajo del Ejecutivo para con
la comunidad»

La intendenta no
tiene nada que decir

La intendenta Romina
López después que fuera
aprobada por unanimidad la
modificación del presupues-
to, dijo «No voy a salir a con-
testar, estoy tranquila con la

gestión que hacemos, estoy
tranquila con el trabajo que
hace Ileana Peager en la Se-
cretaria de Hacienda, si ellos
lo piensan así, que lo pien-
sen no tengo nada para de-
cir»

«Pase varias cosas el año
pasado, no la he pasado bien,
este año tome la decisión de
no prenderme en las cuestio-
nes que plantean los conce-
jales, que se dediquen a le-
gislar»

En relación a las obras
dijo que están haciendo to-
das las obras en tiempo y for-
ma, «estamos haciendo
obras adeudas por año, la
única obra que no estoy cum-
pliendo en tiempo en forma
son las veredas y estamos
haciendo todo el esfuerzo
para poder ponernos al día»

Veto al concejo
En la mañana del vier-

nes dio a conocer el veto a la
creación de la escuela muni-
cipal de música que fuera
aprobado por el Concejo
Deliberante argumentando
que en la actualidad los ta-
lleres de música cuentan con
menos de 15 alumnos, con-
siderando que es un gasto
innecesario

Se profundiza la crisis del Ejecutivo con el Concejo Deliberante
San Guillermo

La intendenta Romina López cuestiona a los concejales por trabajar realizando los
análisis y estudios prespuestarios que ella pretende para su gestión
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Freyre

La Ruta del Cooperativis-
mo, la Feria de Emprendedo-
res y el Gran Show Musical en
el marco de las fiestas patro-
nales como consecuencia de
los pronósticos climáticos fue
postergado para fecha a con-
firmar

La Municipalidad de Fre-
yre, debido a las condiciones
climáticas adversas pronosti-
cadas para el lunes 7 de octu-
bre, decidió suspender las ac-
tividades previstas

«La suspensión se realiza
como medida preventiva, ya
que se esperan lluvias torren-
ciales que podrían impedir el
disfrute adecuado de las acti-
vidades al aire libre. Se comu-
nica también que, próxima-
mente, se anunciarán las nue-
vas fechas para la reprograma-
ción de estos eventos, permi-

Con una excelente convocatoria, se lleva a
cabo el taller de Arteterapia organizado entre el
municipio y el Centro de Jubilados

El taller de Arteterapia esta destinado a los
adultos mayores para promover el bienestar
emocional  a través de la expresión artística.

En los encuentros que se realizan cada 15
días para personas mayores de 60 años com-
parten sus expectativas creando un ambiente
de confianza y compañerismo mediante char-

Postergan la ruta del cooperativismo

tiendo que todos los vecinos
puedan participar cuando las
condiciones climáticas lo per-
mitan» expresa el comunica-
do emitido por la Alejandra
Arce encargada de prensa de
la Municipalidad de Freyre.

Cabe destacar que las ce-
lebraciones religiosas, como
las misas programadas en la
Parroquia Nuestra Señora del
Rosario, por decisión de las
autoridades eclesiásticas se
llevaron a cabo

51 familias accedieron a
la titularización de su vivien-
da a partir de un trabajo lle-
vado adelante desde el mu-
nicipio.

Un convenio celebrado
por el intendente municipal
Germán Baldo con el Minis-
terio de Desarrollo Social y
Promoción del Empleo, y el
Ministerio de Hábitat y Eco-
nomía Social, 51 familias
accedieron a la escrituración
de su casa

«Es un beneficio funda-
mental el dar la tranquilidad
a las familias de contar con
la titularización de su vivien-

da y seguimos trabajando
juntos con el gobierno pro-
vincial para que más fami-

lias puedan cumplir este sue-
ño» señaló el intendente
Germán Baldo

51 familias accedieron a la escritura de su vivienda

Es la denominación del
programa que llevan adelante
en los barrios para el control
de perros por una adecuada
zoonosis

Los veteranos de la muni-
cipalidad visitan los barrios
realizando atención clínica pri-
maria, desparasitaciones y va-
cunación antirrábica en el mar-
co de los trabajos que vienen
desarrollando para el control
de fauna urbana

"Cuidarlos
es Quererlos"

Taller de Arteterapia

las, mates, risas y mucha creatividad desde el
arte.

La celebración de los 45
años del Cenma N° 128 «Pa-
dre Jorge Isaac» concretaron
mediante un acto en la ma-
ñana del domingo

La celebración coinci-
dente con la fecha del nata-
licio de su gestor el padre
Jorge Isacc, recordó aquellos

primeros pasos en 1979,
donde el intendente Mauri-
cio Actis además de resaltar
la importancia de este acon-
tecimiento, destacó la obra
que el sacerdote dejó en la
localidad hoy transformada
en ciudad, sobre todo en ma-
teria educativa y social.

Brinkmann
Cenma N° 128 celebró 45 años
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La gala presentación
2025 concretó comparsa
Arayé con un evento reali-
zado en Sociedad Italiana de
Porteña

El desfile de los integran-
tes y figuras destacadas per-
mitieron adelantar las nue-
vas coreografías que darán
cuerpo a «Palabra divina» la
temática 2025.

La participación de la
batucada Oberá, la presenta-

ción de academias de baile,
junto a comparsas invitadas
y homenajes coronaron un
evento que anticipa la pues-
ta en escena que tendrá para
los carnavales del próximo
año comparsa «Arayé» con
la temática «Palabra divina»,
para recorrer distintos luga-
res del país, donde se ganó
el reconocimiento del públi-
co por su majestuosidad y
brillante trabajo

Colonia Vignaud

La Biblioteca Pública y
Popular Vignaud desarrolla
actividades como parte de las
políticas culturales de la co-
munidad con el acompaña-
miento del municipio

En el mes de marzo asu-
mió una nueva comisión di-
rectiva conducida por Nor-
ma Lid, quien comenta al-
gunas de las acciones em-
prendidas en el primer se-
mestre de gestión destacán-
dose el dictado de cursos de
idiomas italiano e inglés y el
coro de adultos, además de
las actividades propias de la
biblioteca como es la promo-
ción de la lectura y el présta-
mo de libros

«Una de las actividades
que hemos generado para la
comunidad, sobre todo para
los más chicos es cine al aire
libre, muchos chicos no tie-
nen posibilidad de ir a Mor-
teros a ver una película por
el costo o por falta de movi-
lidad, entonces proyectamos
en la biblioteca para que to-
dos puedan ver una pelícu-
la, lo que vamos a repetir
ahora que la temperatura es
más adecuada» comentó la
presidenta de la entidad

La celebración del día de
las infancias junto al muni-
cipio fue organizada con una
visión de acceso a la cultura
y disfrute de cosas nuevas en
igualdad de condiciones a los

chicos de poblaciones veci-
nas comentó la concejal Ibis
Antich Moyano quien a su
vez colabora con la entidad

El reemplazo de la vieja
impresora era una necesidad
imperante, lo que fue concre-
tado con fondos conforma-
do por las dietas donadas por
algunos concejales y un tri-
buno, «esto nos permite pres-
tar el servicio de impresión
de calidad, significando para
la biblioteca generar algún
recurso propio al realizar
impresiones» destacó Norma
Lid

«Con el acompañamien-
to del municipio pudimos
regularizar la documenta-
ción jurídica, algo que logra-
mos tener ahora todo en or-
den, para volver a recibir

fondos de Conabip, como así
también el año que viene
podremos asistir a la feria del
libro para comprar libros con
descuentos. Estamos gestio-
nando créditos para la com-
pra de libros para la niñez y
tramitamos para realizar al-
gunas renovaciones en el
edificio»

Para la incorporación de
títulos a la biblioteca los lec-
tores van anotando los libros
que les interesan y a medida
que van contando con fon-
dos los adquieren en el mar-
co de un trabajo participati-
vo. Como así también reci-
bieron libros del programa
«Estímulo a las Ediciones
Literarias Cordobesas» de la
legislatura de Córdoba

Por otra parte destacaron
el apoyo que reciben de la
comunidad en la realización
de los eventos al igual que
de las 90 familias que son
socias aglutinando a casi el
50 % de los habitantes,
«cada vez que organizamos
alguna actividad o realiza-
mos una venta todo el pue-
blo colabora, como así tam-
bién mucha gente compra
libros los que después de
leerlos los donan a la biblio-
teca, nos sentimos muy apo-
yados»

Biblioteca Pública y Popular

Un trabajo mancomunado por la cultura

Norma Lind
Una gran cantidad de

amantes de autos clásicos y
antiguos y las motos se die-
ron cita para participar del
12° encuentro organizado
por Amigos de los Clásicos
Vignaud

El 12° Encuentro de Au-
tos y Motos Antiguas y Clá-
sicas y Exposición de Motos
de alta cilindrada en Colo-
nia Vignaud, organizado por
los Amigos de los Clásicos
Vignaud, tuvo 123 autos,
117 motos y 5 tractores, to-
talizando 245 inscriptos,
mientras que una importan-
te cantidad arribó después
del cierre de inscripciones,
sumándose sobre todo una
gran cantidad de motos, por
lo que serían cerca de 300 los
vehículos que participaron
del evento

Procedentes de las pro-
vincias de Córdoba y Santa

Fe, como así también un re-
presentante del Club Halcón,
Ford Falcón de Posadas Mi-
siones desde la mañana cu-
brieron la plaza Ernesto Vig-
naud, mientras que las mo-
tos en el polideportivo mu-
nicipal fueron conformando
la muestra estática, la que
durante toda la jornada reci-
bió la visita de más de mil
espectadores conociendo la
historia de cada vehículo,
como fue la restauración, el
origen de los mismos, po-
niendo de manifiesto los ex-
positores la pasión por la his-
toria de cada uno de ellos.

Tantos los autos como las
motos después del almuerzo
que fue brindado gratuita-
mente a los protagonistas,
fueron dando color y emo-
ción al protagonizar la prue-
ba de habilidad conductiva,
como así también el público

Concentraron autos y
motos de distintas épocas

Porteña
Arayé presentó temática 2025

La comunidad de Suardi
celebro los 115 años de la
fundación de la localidad

La celebración cumplea-
ños 115 protagonizaron con
diferentes actividades en el
predio del ferrocarril con la
participación de emprende-
dores y artesanos de la ciu-
dad, la muestra «Abandera-
dos» actividades lúdicas y
recreativas propuestas por un
grupo de adultos mayores
amenizado por la Banda Or-
questa Municipal «Maestro
Selvino Ortolano» y los
show de «Impulso Urbano»
y «Lulo Espíndola».

Suardi
Festejaron
115 años

participó de juegos con re-
galos entre otras actividades
que mantuvieron el interés.

El encuentro de Vignaud
con una organización de ex-
celencia es parte de la tradi-
ción de la actividad mecáni-
ca de la región logrando que
muchos seguidores se vayan
sumando dando una fuerte
proyección hacia adelante en
uno de los eventos de mayor
trascendencia de la locali-
dad.

Grupo Amigos de los Clásicos Vignaud
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Un convenio de colabo-
ración entre el Poder Judicial
de Córdoba con los munici-
pios y comunas de la juris-
dicción del tribunal con sede
en Morteros concretaran en
un acto en fecha a confirmar.

En el referido convenio
los municipios colaboraran
con sus equipos interdiscipli-
narios en causas judiciales y
el Poder Judicial brindará ca-
pacitación y formación a tra-
vés del Centro de Perfeccio-
namiento Ricardo C. Núñez

A partir de un trabajo de-
sarrollado por la Dirección
de Administración del Poder
Judicial de Morteros a cargo
de Fabián Peralta y Gerardo
Pérez con la presencia del
Presidente del Tribunal Su-
perior de Justicia, Dr. Luis
Angulo celebraran con los
municipios de Marull, Bal-
nearia, Miramar, Altos de
Chipión, La Paquita, Seeber,
Brinkmann, Colonia Vign-

aud y Morteros  un conve-
nio de colaboración recípro-
co, mediante un acto que po-
dría concretarse en Balnea-
ria.

Fabián Peralta y Gerar-
do Pérez representantes de
los Tribunales de Morteros
para llevar adelante esta ges-
tión, destacaron después de

mantener reuniones con in-
tendentas e intendentes de
cada una de las poblaciones
la predisposición en generar
un trabajo mancomunado, a
tal punto que podría ser la
primera sede judicial en que
la totalidad de los municipios
de su jurisdicción celebren
un convenio de este tipo.

Fabián Peralta y Gerardo Pérez junto a autoridades de Marull

Tribunal de Morteros y municipios celebran convenio de cooperación

Al celebrar el convenio
los municipios se compro-
meten a designar a profesio-
nales de sus equipos interdis-
ciplinarios para realizar in-
formes técnicos y periciales,
sociales, interdisciplinarias,
socios ambientales y psico-
lógicas ante los requerimien-
tos efectuados por los distin-
tos órganos judiciales comu-
nicados mediante oficio.

Por su parte el Poder Ju-
dicial se compromete a brin-
dar capacitación y formación
académica gratuita perma-
nente con certificación al
personal de la Municipali-
dad en temáticas actuales y
de interés público tales como
Violencia Familiar, Perspec-
tiva de Género, Abuso
Sexual, Ley de Salud Men-
tal y toda otra capacitación
pertinente con certificación
emanada por el Centro de
Perfeccionamiento Ricardo
C. Núñez .

El Día del Trabajador
Rural se celebra todos los 8
de octubre por ser la fecha
en la que se dio a conocer el
primer Estatuto del Peón de
Campo. Mañana martes es
feriado para todos los que
trabajan en el campo en re-
conocimiento a la gran labor
que hacen día a día.

Este martes 8 de octubre
se celebró en todo el país el
Día del Trabajador Rural en
conmemoración por la san-
ción del Estatuto del Peón
Rural. En ese marco, los
mismos tuvieron feriado en
reconocimiento al gran tra-
bajo que realizan cada día.
El mismo corre para aque-
llos que pertenecen al régi-
men de trabajo agrario Ley
26.727.

Es necesario destacar la
importancia que marcó en lo
referido a la generación de
derechos para los trabajado-
res que se vio estrechamente
vinculada a la organización
del trabajo en el campo ar-
gentino.

En ese marco, Uatre ad-
vierte que aquellos que de-
ban trabajar igual les deben
pagar doble el día o acordar
un franco compensatorio y
que los que no trabajen no
deben descontarle el día.

De esta manera, aseguró
que busca mejorar la calidad

de vida de la familia rural,
generar mano de obra califi-
cada, reinsertar al mercado
laboral a los trabajadores
desempleados y fortalecer las
acciones que promuevan el
trabajo decente. Además de
combatir la lucha contra el
trabajo informal e infantil y
la explotación laboral.

Historia
El Día del Trabajador

Rural se celebra todos los 8
de octubre por ser la fecha
en la que se dio a conocer el
primer Estatuto del Peón de
Campo, una ley que cambió
para siempre el trabajo rural
en las estancias argentinas.

La norma fue impulsada
en 1944 por el entonces se-
cretario de Trabajo y Previ-
sión de la Nación, coronel
Juan Perón, y finalmente
promulgada por el Gobierno
de Facto Nacionalista del
presidente de facto Edelmi-
ro Farrell.

Estableció entre otras
cosas normas en defensa del
salario, el pago en moneda

nacional, descansos obliga-
torios, alojamiento en míni-
mas condiciones de higiene,
alimentación, provisión de
ropa de trabajo, asistencia
médico-farmacéutica y vaca-
ciones pagas.

En 1980, se derogó; en
2004, se reinstauró y se ac-
tualizó; y en 2011, se sancio-
nó un nuevo estatuto me-
diante la Ley 26.727 de la
Unión Argentina de Traba-
jadores Rurales y Estibado-
res (Uatre), que se formó en
1988 como Resolución del
Ministerio de Trabajo de la
Nación tras la disolución de
la Fatre que nació en 1947.

Día del
Trabajador
Rural Después de casi seis me-

ses si ver caer agua el escuchar
el sonido de las gotas sobre la
tierra es música para los oídos,
pero los acordes fueron insufi-
cientes en la mayoría de nues-
tra región para la actividad
productiva, pero significa un
aporte para nuestra salud.

La lluvia fue insuficiente
en la mayoría de los lugares
para revertir la escasez hídri-
ca que viene padeciendo toda
el área a pesar de las expecta-
tivas que los pronósticos ha-
bían generado en los días an-
teriores. Los registros fueron
escasos en la mayoría de los
lugares de la región, confir-
mando lo que venían señalan-
do que hasta el inicio del oto-
ño podrían ser muy bajas.

A medida que transcurren
los días la preocupación es cre-
ciente al observar que van tran-
sitando una primavera muy
seca, después de atravesar el
invierno sin agua, ya que hace
prácticamente seis meses que
no llueve, cuando en la segun-
da quincena de abril había llo-
vido en Morteros unos 20 mm

En Morteros solo cayeron
9 mm, sumando unos 3 mm
más en Colonia Beiro y Miles-
si que estuvieron en el orden
de los 12 y 11 mm respectiva-
mente, mientras que en Brink-
mann fueron 22 mm, en Fre-
yre fue uno de los lugares más
beneficiado al registrar 65 mm,
en Altos de Chipion 24 mm,
La Paquita 26 mm, Miramar
22 mm y San Francisco 18 mm

Mientras que en el depar-
tamento San Cristóbal en
Suardi 18 mm, San Guillermo
14 mm, Arrufo 42 mm, Curu-
paity 20 mm, Colonia Rosa 25
mm, Villa Trinidad 19 mm,
Monigotes 20 mm, Las Palme-
ras 17 mm y Colonia Ana 20
mm

En el Departamento Cas-
tellano tuvo mejores registros
en el sector suroeste en el or-
den de los 60 mm, mientras
que en la franja Susana, Vila
recibieron unos 40 mm, hacia
el noroeste los registros fueron
bajos como en Colonia Bicha
con 15 mm y Sunchales 17
mm

En el sur del santiagueño

departamento Rivadavia la llu-
via fue de 20 mm

Si bien los pronósticos in-
dican precipitaciones para hoy
miércoles, las probabilidades
son escasas por las condicio-
nes atmosféricas existentes
generando una profunda pre-
ocupación no solo para la agri-
cultura, sino también para la
actividad lechera, ya que para
esta época ya tendrían que ha-
ber caído alrededor de 100 mm

Son muchas las zonas que
necesitan agua y la lluvia caí-
da en la jornada del lunes ge-
nera algunas expectativas,
pero sigue siendo difícil para
los productores que sembrar
para forrajes, ya que no se pu-
dieron sembrar los maíces de
primera. Tampoco habría maíz
de segunda por el miedo a la
chicharrita.

Pero debemos destacar
que la lluvia limpia la atmos-
fera proporcionando aire más
limpio reduciendo la exposi-
ción a contaminantes evitan-
do problemas respiratorios a
las personas. además de aliviar
el estres y la tensión

La lluvia apareció sobre nuestra región
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Colonia Vignaud y Mor-
teros son parte de la campa-
ña «Córdoba Rosa», edición
2024, en la que desarrolla
una agenda de más de 300
actividades en distintas po-
blaciones de la provincia
destinada a promover la pre-
vención y concientización
activa sobre el cáncer de
mama en todo el territorio
provincial.

Estas acciones buscan
concientizar a la población,
promoviendo iniciativas lo-
cales que incluyen la ilumi-
nación de edificios públicos
en color rosa, la entrega de
lazos rosas, campañas en re-
des sociales, donación de
cabello para pelucas oncoló-
gicas, entre otras actividades

Colonia Vignaud
El 11 de octubre en la

Biblioteca Pública y Popular
a las 20 concretan la activi-
dad denominada «Cine
Rosa: Quédate a mi lado»,
una película que refleja las
decisiones en torno al cán-
cer de mama.

Punto Mujer de Colonia
Vignaud junto a Espacio
Puente y la Dirección de Sa-
lud Municipal convocan a
las vecinas y vecinos de la
zona a la proyección de esta
película vinculada con la te-
mática que luego será anali-
zada por los asistentes en el

marco de la concientización
activa sobre el cáncer de
mama.

Morteros
En Morteros, el 18 de

octubre a las 16,30 en lugar
a definir «Historias de Valor
y Esperanza»,  una merien-
da con pacientes, ex pacien-
tes, familiares y amigos para
compartir una charla sobre
concientización y escuchar
experiencias vividas con
mucho valor siempre miran-
do a futuro con mucha espe-
ranza, organizada por Lalcec
y el Hospital de Morteros

El 27 de octubre, «Un
paso hacia la vida, experien-
cias de vida y superación»,
caminata con Miembros de

“Elijo cuidarme”

Comenzó la campaña contra el cáncer de mama en Córdoba

Colonia Vignaud y Morteros son parte de
la campaña "Córdoba Rosa"

Lalcec Morteros, pacientes
ex pacientes, familiares,
amigos y público en general,
alrededor del lago central.

Firma de convenio cola-
borativo entre la municipa-
lidad de Morteros y Lalcec-
con el objetivo de la inaugu-
ración de un espacio dentro
del Hospital Dr. José Sauret,
para el funcionamiento de la
sala de Oncología.

Córdoba Rosa se lleva a
cabo en el marco de la Ley
Provincial con la finalidad de
concientizar y sensibilizar
sobre la detección precoz del
cáncer de mama, su alcance
y pronto tratamiento a la que
adhirieron municipios y co-
munas de Córdoba a través
de sus Concejos Deliberan-
tes, asegurando la realiza-

ción de diversas actividades
durante todo el mes, garan-
tizando el cumplimiento de
la Ley.

«Elijo Cuidarme»
Bajo el lema «Elijo Cui-

darme», el Ministerio de
Desarrollo Social y Promo-
ción del Empleo, a través de
la Secretaría de la Mujer y el
Ministerio de Salud de la
Provincia, idearon una
«Agenda de Control Anual»
con información acerca de
los diferentes estudios y con-
troles que las mujeres de dis-
tintas edades deben realizar-
se desde este 2024 y hasta
2030.

La campaña está pensa-
da como una invitación a las
mujeres a hacer uso del de-
recho a cuidar de su salud
siempre, instando a que pres-
ten atención consciente y
voluntariamente a sus con-
troles y estudios mamarios y
ginecológicos, y a que sus
entornos también se involu-
cren y apoyen.

Acompañando el lema,
el Lazo Rosa es el símbolo
internacional usado por per-
sonas, compañías y organi-
zaciones en todo el mundo,
que se comprometen a crear
consciencia sobre el cáncer
de mama, prevención, detec-
ción precoz, tratamiento y
cuidados.

Los ministerio de Am-
biente y la Educación, y la
UEPC firmaron un convenio
para implementar la forma-
ción en la temática.

El acuerdo apunta a for-
talecer el rol de las institu-
ciones educativas como líde-
res en educación ambiental.

Los educadores podrán
acceder a talleres y capaci-
taciones sobre la protección
de la biodiversidad, gestión
de residuos y cambio climá-
tico.

El ministerio de Am-
biente y Economía Circular
firmó un convenio de cola-
boración con su par de Edu-
cación y la U.E.P.C, con la
finalidad de capacitar en
materia ambiental a docen-
tes de Córdoba.

A partir de este acuerdo,
los educadores podrán acce-
der a capacitaciones y talle-
res de formación docente,
vinculadas al cuidado am-
biental, la economía circular,
como también a la importan-
cia de la separación en ori-
gen de los residuos en las
instituciones y los efectos del
cambio climático.

En ese sentido, la minis-
tra Victoria Flores destacó:
“El convenio es un paso fun-
damental hacia una educa-
ción ambiental integral en
nuestra provincia, que ya se
viene impulsando con la im-
plementación de la ley Yo-
landa, que apunta a la capa-
citación de todos los agentes
públicos de la administra-
ción provincial, en todos sus

niveles.”
La máxima autoridad de

la cartera de Ambiente, ex-
presó que, a través de estas
capacitaciones, se buscará
que las instituciones educa-
tivas se conviertan en pro-
motoras del cambio cultural
que se necesita, y que los
docentes, a su vez, se con-
viertan en agentes de cam-
bio y puedan educar a las
próximas generaciones en el
cuidado de nuestra Casa Co-
mún.

Desde la Provincia se
busca aunar esfuerzos y arti-
cular el trabajo de distintas
dependencias, con el objeti-
vo de impulsar mejores ca-
pacidades colectivas de con-
servación de nuestros ecosis-
temas.

A su turno, el ministro de
Educación, Horacio Ferre-
yra, celebró la coordinación
entre las distintas dependen-
cias, y sostuvo: “Esta articu-
lación con el Ministerio de
Ambiente y Economía Cir-
cular, junto a los equipos de
UEPC, es clave para la for-
mación de nuestros docentes,
porque nos permite imple-
mentar políticas integrales y
dar respuesta a problemáti-
cas complejas.

Al respecto, el secretario
general de la U.E.P.C., Ro-
berto Cristalli, destacó el
acuerdo, y señaló que permi-
te seguir fortaleciendo la
educación provincial. «Nada
mejor que la educación para
construir el cambio que ne-
cesitamos. Si nosotros gene-

En el ciclo 2024 del pro-
grama de Buenas Prácticas
Agropecuarias (BPAs), que
ejecuta el Ministerio de Bio-
agroindustria, 3.134 produc-
tores y productoras cordobe-
ses validaron prácticas.

En la octava edición,
cuyo cierre de inscripción fue
el 30 de septiembre pasado,
se contabilizaron 11.775 uni-
dades de manejo, que repre-
sentan 3.053.278 hectáreas
y 23.214 prácticas declara-
das. Además, dictaron 135
capacitaciones, con la parti-
cipación de 13.200 personas.

En esta edición se incre-
mentaron las unidades de
manejo y las hectáreas res-
pecto al ciclo 2023. El ran-
king por departamentos está
encabezado por San Justo,
seguido de Presidente Roque
Sáenz Peña,

“El compromiso es pro-
ducir de manera sostenible;
los productores lo entienden
y lo demuestran con su tra-
bajo tranqueras adentro y
desde la Provincia lo incen-
tivamos”, dijo el ministro
Sergio Busso. Cabe recordar

que el programa de BPAs es
una política pública, resulta-
do de una profunda articula-
ción púbico-privado.

El Programa de BPAs
tiene como propósito, fo-
mentar la implementación
de prácticas agropecuarias
sostenibles entre los produc-
tores de la provincia de Cór-
doba. En su octava edición,
ya se ha consolidado como
una herramienta clave para
que el sector productivo sea
más competitivo, innovador
y responsable con el cuida-
do del medio ambiente, los
recursos naturales y las per-
sonas, contribuyendo de esta
manera al desarrollo soste-
nible.

Reconocido por Nacio-
nes Unidas, el programa pre-
mia a los productores que
implementan correctamente
una serie de técnicas y mé-
todos de trabajo, centrados
en el cuidado de los recur-
sos.

En las próximas semanas
comenzarán las entregas de
beneficios a los productores
y productoras cordobeses.

Capacitarán a docentes
en economía circular

ramos estrategias desde el
aula que fomenten aprendi-
zajes significativos para el

El ministerio de Salud de
Córdoba realizó la compra
de 5 millones de preservati-
vos peneanos, que serán dis-
tribuidos en todo el territo-
rio provincial, en diferentes
puntos estratégicos, campa-
ñas de testeo, eventos de pro-
moción de prácticas sexua-
les saludables y actividades
vinculadas a la Educación
Sexual Integral.

Vale mencionar que el
preservativo es el método
más efectivo en la preven-
ción del VIH, la sífilis, he-
patitis y otras Infecciones de
Transmisión Sexual –ITS- y
de embarazos no intenciona-
les, si se utiliza siempre y de
manera correcta.

Su utilización es un de-
recho de todas las personas,
ya que es una protección fun-
damental para prácticas
sexuales saludables.

Al respecto, Diosnel
Bouchet, jefe del Programa
Provincial de VIH, ITS y He-
patitis Virales, destacó: “ha
sido provisto y promociona-
do su uso desde siempre en
la salud pública, pero estos

días con mayor ímpetu, ma-
sificando la entrega de este
dispositivo en todos los cen-
tros de salud. Por esto, invi-
to a las personas que se acer-
quen y lo demanden en la
cantidad que necesiten”.

El acceso a preservativos
es gratuito, y la provincia
cuenta con una red de efec-
tores distribuidores con más
de 300 espacios de entrega
que trabajan bajo la consig-
na de “oferta activa” a todas
las personas, para que incor-
poren este método de barre-
ra en sus prácticas sexuales.

Entre éstos espacios, se
encuentran los Centros del
Primer Nivel de Atención,

tanto provinciales como mu-
nicipales; hospitales del in-
terior y capital entre otros

Es importante que las co-
munidades se empoderen de
este insumo y lo implemen-
ten en todas sus prácticas, lo
promocionen entre pares y
faciliten información de ca-
lidad que rompan con falsos
conceptos.

Preservativos
vaginales

La Provincia se encuen-
tra en plan de implementa-
ción de la oferta de preser-
vativos vaginales, un insumo
provisto por la Dirección de

Buenas Prácticas Agropecuarias
3.134 productores validaron en 2024

ambiente, estamos convenci-
dos que esta transformación
es posible», dijo.

Salud promueve el uso del preservativo con 5 millones de unidades
Respuesta al VIH, ITS, HV
y TB, del Ministerio de Sa-
lud de la Nación.

Este insumo forma parte
de las denominadas estrate-
gias de Prevención Combi-
nada (PC), un enfoque de
salud integral centrado en las
personas para dar respuesta
al VIH y otras ITS.

La estrategia se propone
garantizar servicios adapta-
dos a las necesidades de cada
persona, acompañando las
decisiones autónomas sobre
la sexualidad, el disfrute y los
cuidados.

En la actualidad, está
disponible con el objetivo de
que las personas sepan de su
existencia y hagan una ex-
periencia vivencial para de-
cidir su implementación o
no; y como efectores de la
salud pública relevar la de-
manda y sistematizar la in-
formación para poder gestio-
nar su disponibilidad gene-
ralizada progresivamente.

Para más información, vi-
sitá la página del Ministerio de
Salud. (VIH-Prevención – Mi-
nisterio de Salud (cba.gov.ar)
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CONVOCATORIA
El Centro Empleados de Comercio de San Guillermo,
convoca a Asamblea General Ordinaria, la que se lle-
vará a cabo en las instalaciones del Camping Mercan-
til, sita en calle Luis Agote N° 792 de esta localidad de
San Guillermo, para el día 31 de octubre de 2024, a las
21 horas donde se tratará el siguiente:

ORDEN DEL DIA
1°) - Elección de un presidente de asamblea.
2°) - Elección de dos afiliados asambleístas para que
junto con el presidente firmen el acta respectiva.
3°) - Lectura, consideración y aprobación de la Memo-
ria y Balance General, cerrado el 31 de agosto de 2024.
La Comisión Directiva
Art. 16°)- La Asamblea se constituirá con la presencia
de la mitad más uno de los socios cotizantes, luego de
una hora lo hará con los afiliados presentes.

Por Agustín Colombo

Mientras la pobreza cre-
ce como nunca antes en la
historia, el Gobierno de Ja-
vier Milei se ensaña con ju-
biladas y jubilados y ahora
con las universidades públi-
cas. ¿Y si el maltrato siste-
mático es lo que enciende la
llama apagada de este tiem-
po narcotizante de apatía y
malestar?

¿Y si el maltrato sistemá-
tico, múltiple y sobre todo vi-
sible a los jubilados y las ju-
biladas y a todas las perso-
nas que integran las univer-
sidades públicas es lo que
nos despierta, lo que encien-

de la llama apagada de este
tiempo narcotizante de apa-
tía y malestar? Estamos un
poco hastiados de escuchar
o de repetir que el país –o el
país de Javier Milei– va a
explotar, que este Gobierno
es insostenible y que el esta-
llido está a la vuelta de la
esquina.

Lo escuchamos en di-
ciembre, cuando el flamante
presidente lanzó su megade-
creto. Y no pasó nada.

Lo escuchamos en mar-
zo, cuando empezaron las
clases y el ajuste se sintió
como nunca. Y no pasó nada.

Lo escuchamos en junio,
cuando se aprobó la Ley Ba-

ses y los alrededores del Con-
greso se transformaron en un
campo represivo. Y no pasó
nada.

Pero lo que está hacien-
do Milei con los viejos y las
viejas –la pulverización de
sus ingresos, el veto presi-
dencial a la ley que les otor-
gaba un magro aumento de
18 mil pesos y el posterior
asado con los “87 héroes”
que les negaron esa mínima
recomposición– y lo que
amaga a hacer con el veto al
financiamiento universitario
está afectando su imagen
quizás como nada en el tiem-
po que lleva en la Casa Ro-
sada.

No lo decimos nosotres,
lo dicen los últimos informes
de encuestadoras que por lo
general le venían dando bien
(la de Zubán Córdoba y Aso-
ciados, por ejemplo, que mi-
dió una imagen negativa de
57%) o el apagón televisivo
en la presentación del pre-

supuesto que perpetúa el
ajuste.

La paciencia del pueblo,
por más confundido que
haya estado, tiene límites.

¿Por qué? Porque en me-
nos de un mes, el gobierno
libertario reprimió a jubila-
dos y jubiladas que se auto-
convocaron para marchar
porque la plata no les alcan-
za, porque vetó la ley que le
devolvía algo de lo que per-
dieron y porque con eso con-
sumado, anunció en cadena
nacional y ante un Congre-
so semi desierto, que el ajus-
te no se negocia: el año que
viene seguirá y así será has-
ta el final de su gestión. Lo
dijo el Papa Francisco (y eso
les dolió): invirtió más en gas
pimienta que en justicia so-
cial.

Ahora, después de todo
eso, el Ejecutivo estira el veto
a la ley de financiamiento
universitario, que busca re-
componer los fondos necesa-
rios para el normal funcio-
namiento de las universida-
des y que intenta mejorar
también los sueldos docen-
tes y no docentes, uno de los
sectores más perjudicados
por la devaluación y la in-
flación de los primeros me-
ses de gestión libertaria. El
Consejo Interuniversitario
Nacional (CIN) había solici-
tado un presupuesto de 7,2
billones de pesos para 2025.
El Ministerio de Capital
Humano y la secretaria de
Educación le asignaron la
mitad: 3,8 billones.

¿Está mal consolidar el
déficit cero? Por supuesto
que no. Lo que está mal es
que el Estado se desentien-
da de garantizar educación

de calidad, la pavimentación
y arreglo de rutas, la cons-
trucción de viviendas y ur-
banización de villas o de ha-
cer nuevos hospitales y es-
cuelas. Todo eso, según Mi-
lei, puede cancelarse. Porque
la prioridad la tendrá el FMI
y una estabilidad macro
mientras la pobreza y la in-
digencia crecen como nun-
ca en la historia y una ma-
yoría de argentinos ni siquie-

Los límites de la paciencia

ra tiene para comer todos los
días.

Por eso quizás en estos
días –con los jubilados ga-
seados y el símbolo de la uni-
versidad pública argentina
ninguneado en el frente de
batalla– empiece a foguear-
se ese hartazgo tantas veces
anunciado y errado. Sólo fal-
ta que todos esos números
dramáticos de esta Argenti-
na, se conviertan en bronca.

El PAMI inició un pro-
ceso de ajuste que deja a mi-
llones de afiliados con gra-
ves problemas de acceso a los
medicamentos. El gobierno
disputa un negocio millona-
rio con un sector de la indus-
tria farmacéutica. El nuevo
paradigma libertario: la me-
dicación deja de ser un bien
social y pasa a ser un bien
de consumo.

Durante agosto, la con-
ducción del PAMI decidió
reformas que golpean a los
afiliados, en especial en el
acceso a medicamentos. Por
un lado, redujo un tercio el
vademécum gratuito: retiró
unas mil presentaciones de
la cobertura al 100 por cien-
to. Por otro lado, junto con
las autoridades sanitarias

cambiaron a la categoría de
OTC (over-the-counter) mu-
chos grupos de drogas e hi-
cieron que dejen de recibir
descuentos por la seguridad
social. Esto hace que jubila-
dos y pensionados deban
afrontar un doble aumento
en el gasto en materia de sa-
lud, que la mayoría no pue-
de afrontar sin ajustarse en
otros rubros, incluyendo la
comida. Además, el precio
de los productos farmacéu-
ticos está unos 10 puntos por
encima de la inflación, lo que
termina de configurar una
«tormenta perfecta» para la
salud de la tercera edad.

La falta de cobertura y el
aumento de los precios deja
a millones de jubilados sin
sus tratamientos.

El dilema jubilado con Milei presidente:
Comprar remedios o comer
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Sucesos

Allanaron en La Paqui-
ta, Marull, San Francisco,
Saturnino María Laspiur,
Rio Primero, San Francisco,
Frontera y Devoto donde
también hubo un detenido
por facturas apócrifas en la
que estarían vinculados es-
tudios contables.

Un megaoperativo orde-
nado por la justicia federal
con participación de Afip y
Gendarmería Nacional con
18 allanamientos en empre-
sas, estudios contables y do-
micilios maniobras delicti-
vas en contra de la ley penal
tributaria, conocida en la jer-
ga popular como valijeros
vendedores de facturas tru-
chas

Se registraron allana-
mientos en dos estudios con-
tables de Marull y San Fran-
cisco, en una empresa de La
Paquita, dos empresas de
San Francisco, ciudad en la
que registraron 7 domicilios
particulares, dos en Saturni-
no María Laspiur, y un do-
micilio en Marull, Río Pri-
mero, Frontera (Santa Fe) y
Devoto, en este último detu-
vieron a una persona.

El procedimiento que
contó con la participación de
la Administración Federal de
Ingresos Públicos (Afip) y la
Unidad de Investigaciones
de Gendarmería Nacional de
San Francisco fue  ordenado
por el Juez federal Sergio
Pinto, a partir de la investi-
gación desarrollada por la
fiscal federal María Marta
Schianni  por la supuesta
utilización de facturas tru-
chas, lo que podría constituir
maniobras delictivas en con-

tra de la ley penal tributaria.
Secuestraron teléfonos

celulares, computadoras,
pendrives, información de

Un detenido en 18 allanamientos por evasión con facturas
truchas en La Paquita, Marull, San Francisco y otras poblaciones

Secuestraron en Bauer y
Sigel un camión y acoplado
propiedad de una mujer de
Freyre que estaba robando
soja. Hubo disparos para lo-
grar la detención

Efectivos de la Subcomi-
saría 13ª de Bauer y Sigel,
se dirigió hacia un predio
rural ubicado a unos cuatro
kilómetros de la zona urba-
na, encontrando en el lugar
un camión Chevrolet Kodiak
con las luces apagadas, por
lo que se dio la voz de «alto»,
escuchando que personas
corrían, mientras una camio-
neta se alejaba del lugar por
un camino rural.

Los efectivos policiales
dispararon contra las ruedas
delanteras del camión para
evitar se retire del lugar y
comenzaron a perseguir a la

camioneta, mientras solicita-
ban colaboración a depen-
dencias de la región, sin lo-
grar interceptar a la misma.

Al regresar al campo
propiedad de un hombre de
33 años afincado en esa
zona, comprobaron que el
camión estaba cargado con
aproximadamente 10.000

Un hombre de 39 años
quedó detenido al ingresar a
la vivienda de su ex pareja
para ejercer violencia física
y amenazarla de muerte.

Una mujer denunció en
la Comisaría 5°, que su ex
pareja ingresó a su casa por
una puerta ventana para lue-
go de violentar el domicilio
agredirla físicamente y al

San Guillermo
Golpeó y amenazó de muerte a su ex pareja

mismo tiempo la amenazó
de muerte.

Efectivos policiales noti-
ficaron al violento hombre de
39 años la imputación por
lesiones leves dolosas califi-
cadas por el vínculos y por
violación de domicilio por lo
que quedó alojado en la co-
misaria a disposición de la
justicia

cuentas bancarias, libros
contables y dinero que no
puede ser justificado, docu-
mentación que hace a la si-

tuación económica y finan-
ciera de las personas impli-
cadas y de los posibles clien-
tes que podían adquirir es-
tas facturas investigadas.

La documentación se-
cuestrada y la información
incautada permitirán avan-
zar en la causa desde donde
podrían surgir nuevos proce-
dimientos, mientras que el
detenido deberá en los próxi-
mos días prestar declaración
indagatoria, mientras tanto
se decretó el secreto de su-
mario, lo que no permite ac-
ceder a los detalles de las
maniobras que son investi-
gadas.

Kg de soja, como así también
había en el lugar baldes con-
teniendo el mismo grano

Secuestraron una tarjeta
verde a nombre de Lucía M.,
con residencia en Freyre, una
tarjeta verde a nombre del
titular registral y correspon-
diente a un acoplado, y la lla-
ve de arranque.

Bauer y Sigel
Secuestraron camión de Freyre que habría robado soja

Una mujer sufrió lesiones
en su cabeza al protagonizar
un hecho de transito la moto
que conducía con una camio-
neta

El siniestro tuvo lugar en
España y Deán Funes de Mor-
teros entre una moto Motomel
Blitz 110 cc. conducida por
una mujer de 41 años y una
camioneta Chevrolet S10 al
mando de un hombre

Como consecuencia del
impacto la conductora de la
moto sufrió lesiones por lo que
fue trasladada al Hospital
Municipal «Dr. José Sauret»
donde le diagnosticaron lesio-
nes en el cráneo por lo que fue

derivada a una sala de terapia
intensiva de un centro de sa-
lud privado

Detenido
Un hombre que incumplió

una orden judicial fue deteni-
do en un domicilio de Morte-
ros

Efectivos policiales detu-
vieron a un hombre en un do-
micilio de Alberdi al 1600,
sobre quien pesaba orden de
detención solicitado por la fis-
calía de Morteros

El hombre quedo alojado
en la sede policial a disposi-
cion de la justicia por desobe-
decer una orden judicial

Morteros
Motociclista sufrio lesiones en el cráneo

En un operativo realizado en el barrio Hospital, la FPA in-
terceptó a cuatro individuos mayores de edad. Durante un con-
trol preventivo, uno de ellos entregó voluntariamente varias dosis
de cocaína. Posteriormente, en la intersección de las calles Sui-
pacha e Intendente Cartier, se controló a dos sujetos, logrando
el secuestro de varias dosis de marihuana y cocaína.

Secuestraron los estupefacientes e identificaron los indivi-
duos involucrado. No se registraron detenidos.

San Francisco
Incautaron drogas en controles preventivos
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